
 

 

兵庫縣研議將現行公立高中16學區制整併為5學區 
 

臺北駐大阪經濟文化辦事處(教育部)派駐人員 
 

兵庫縣教育委員會為研議重新劃分學區制度而設立的諮詢機關

「縣高等學校通學區域檢討委員會」（委員長＝梶田叡一・環太平洋

大學校長）於6月30日公布草案，計畫將現行的16學區整併為5學

區，並希望能於2014年度實施。檢討委員會依行程程序於7月1日

起公開徵求縣民意見，10月向教育委員會提出最後報告，並於本年

內擬訂實施計畫。 

兵庫縣高中16學區制係於1964年訂定，近年由於社會環境改

變，交通運輸工具進步，大幅縮短通學時間，全國各縣巿紛紛重新檢

討公立高中之學區制，目前已有20縣巿廢除區內公立高中之學區

制，讓學生可自由選擇擬就讀學校。在各縣巿中，兵庫縣之學區數，

僅次於北海道，為全國第二多。 

兵庫縣之公立普通高中有95校，草案中學生可擇填志願數為2

校，學分制之高中及綜合學科之高中擬採跨學區方式招生。另外並設

計可招收非學區國中畢業生之自由學區，避免學區區過於僵化。 

針對草案，不少縣民反對，理由有：學生集中於特定學校就讀、

通學距離過遠，通車費將對家長造成負擔，以及較偏僻地區的學校招

生不足更趨嚴重等問題。有教育專家表示，巿中心的學校間競爭將趨

激烈，學校間的差距將擴大，縣內的高中教職員團體則擔心預算將集

中菁英學校，建議應推動小班制等真正較迫切的措施。另一方面有部

分意見為，新學區將製造明星學校，學校區為爭取生源將發展特色。 
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